

## Medienmitteilung

Freiburg, 18. November 2019

### Der Umbau der Notaufnahme geht in die letzte Phase

**Die Bauarbeiten in der Notaufnahme am HFR Freiburg – Kantonsspital gehen in die dritte und letzte Phase: Durch die Umgestaltung des Behandlungsbereichs für komplexe Fälle und des Aussenbereichs werden die Patientenflüsse und der Komfort für die Patienten optimiert sowie die Anerkennung der Notaufnahme als Ausbildungszentrum der Kategorie 1 gefestigt. Der Betrieb der Notaufnahme wird während der gesamten Bauphase, die bis 2021 dauert, aufrechterhalten.**

Die Verwandlung der Notaufnahme am HFR Freiburg – Kantonsspital geht weiter: In der letzten Bauphase werden nun der Aussenbereich und der Behandlungsbereich für komplexe Fälle umgestaltet. Der Umbau ermöglicht insbesondere eine bessere Platzverteilung, optimierte Patientenflüsse und mehr Ergonomie für das Personal. Die neuen Behandlungskojen mit Aussicht bieten mehr Komfort für die Patienten: Sie werden grösser, moderner und heller. Bei der Gestaltung wurde ausserdem auf die Bedürfnisse älterer Patienten geachtet. Der entsprechende Bereich verfügt daher über viel natürliches Licht und es stehen Liegemöglichkeiten zur Verfügung. Auch der Aussenbereich wird komplett neugestaltet: Die Rampe wird vergrössert, damit die Autos besser neben den Ambulanzfahrzeugen vorbeikommen. Weiter sieht das Projekt einen Unterstand vor, der Platz für vier Ambulanzfahrzeuge bietet, die Patienten in die Notaufnahme bringen. Dank der Baumassnahmen kann die Notaufnahme zudem ihre Anerkennung als Ausbildungszentrum der Kategorie 1 durch die Schweizerische Gesellschaft für Notfall- und Rettungsmedizin sichern, für die sie bestimmte Anforderungen und künftige Bedürfnisse erfüllen muss. Die Bauarbeiten werden in drei Phasen durchgeführt; der Betrieb der Notaufnahme wird dabei jederzeit sichergestellt. Es kann jedoch zu Lärmemissionen, Einschränkungen und längeren Wartezeiten kommen. Um die Auswirkungen auf die Abteilungstätigkeit zu minimieren, wurden entsprechende Massnahmen getroffen. Ende 2021 soll der Umbau abgeschlossen sein.

#### Konstant wachsende Tätigkeit

Die Renovierung der Notaufnahme begann 2017 mit der Neugestaltung des Empfangs und des ambulanten Behandlungsbereichs ([Medienmitteilung vom 7. März 2018](#)), gefolgt von der Eröffnung des neuen Kindernotfalls im August 2019 ([Medienmitteilung vom 23. August 2019](#)). Nach Abschluss dieser dritten und letzten Bauphase wird die Notfallstation am HFR Freiburg – Kantonsspital über moderne Räumlichkeiten verfügen, die auf die aktuellen und zukünftigen Bedürfnisse der Freiburger Bevölkerung abgestimmt sind. Seit einigen Jahren verzeichnen der Erwachsenen- und der Kindernotfall kontinuierlich steigende Patientenzahlen. Gründe für dieses Phänomen sind die Alterung und das Wachstum der Bevölkerung sowie der Hausärztemangel.

#### Auskünfte

Dr. med. Vincent Ribordy, Chefarzt transversal, Notfallmedizin HFR  
T 026 306 30 67 (zwischen 11 und 14 Uhr)

#### Medienstelle

Jeannette Portmann, Kommunikationsbeauftragte  
T 026 306 01 25

